

*Glückwünsche von BM Dr. Müller anlässlich des 60-jährigen Jubiläums
des entwicklungspolitischen Personaldienstes evangelischer Kirchen*

„Wir leben im globalen Dorf. Warenhandel, Lieferketten, Dienstleistungen und Wissen sind weltweit vernetzt, also globalisiert. Aber auch die Herausforderungen stellen sich weltweit: der Kampf gegen Armut und Hunger, die Schere zwischen Arm und Reich, der Klimawandel, der Schutz natürlicher Ressourcen oder weltweite Fluchtbewegungen. Diese Fragen gehen uns alle an – das zeigt aktuell ganz dramatisch die weltweite Covid-19-Pandemie.

Die Kernaufgabe von Entwicklungspolitik ist heute: Globalisierung gerecht gestalten! Wir müssen mit unserer Arbeit dazu beitragen, dass alle Menschen ein Leben in Freiheit und Würde auf einem gesunden Planeten leben können.

Zu unseren wichtigsten Unterstützern zählen dabei die Kirchen und ihre Entwicklungs- und Freiwilligendienste. Ihre Fachkräfte und Freiwillige sind mit großem Engagement in den Einsatzländern, oft unter schwierigsten Lebens- und Arbeitsbedingungen und in Konflikt- und Krisenregionen. – Dafür möchte ich Ihnen allen danken! Geleitet von christlichen Werten wie Verantwortung, Nachhaltigkeit und Wertschätzung stellen Sie den Menschen mit seinen Fähigkeiten in den Mittelpunkt und schaffen so Räume für Eigeninitiative und gegenseitiges Lernen: für nachhaltige Entwicklung.

Die Personelle Zusammenarbeit und insbesondere der Entwicklungsdienst ist eine Erfolgsgeschichte! An manchen Einsatzorten wird die Arbeit heute von lokalen Kräften übernommen und erfolgreich weitergeführt – das ist "ownership" und Nachhaltigkeit im besten Sinne.

Nach ihrer Rückkehr sind die besonderen Erfahrungen und das gesammelte Wissen der Fachkräfte und Freiwilligen auch hierzulande gefragt, beispielsweise in der entwicklungspolitischen Bildungsarbeit. Sie sind Multiplikatoren – tragen die Bedeutung und Reichweite der Agenda 2030 in die Mitte unserer Gesellschaft. Ihr Engagement regt viele weitere Menschen an, sich in die Gestaltung einer gerechteren und friedlicheren Welt für alle einzubringen.

Herzlichen Glückwunsch zu 60 Jahren erfolgreicher Arbeit!“

Bundesminister Dr. Gerd Müller
*Bundesministerium für wirtschaftliche
Zusammenarbeit und Entwicklung*

